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Patronale-syndicale 
Le 7 avril avait lieu une réunion que l’on appelle patronale-syndicale. Ces rencontres ont lieu une fois par 
mois et réunissent les sept membres de l’exécutif et certains membres de la haute direction des 
poudrières Valleyfield. On y parle des contrats en main et à venir, des projets de modernisation sur la 
planche à dessin et investissements, la situation de la main d’œuvre et les différents enjeux à l’usine. 
 
Contrats 
La M31A2 reste un produit en demande par le gouvernement américain à raison de 1,2 millions de livres 
par année jusqu’en 2025. Le produit ERCA pour sa part continu son cheminement de belle façon. Les 
américains nous ont d’ailleurs visité il y a quelques jours pour prendre connaissance de nos installations 
et en ont profité pour nous dire qu’ils sont très satisfaits de notre produit. On parle ici de quantités 
potentielles de 140 000 livres en 2023, 250 000 livres en 2024 et de 435 000 livres en 2025. Ultimement, 
l’objectif est d’arriver à leur produire 800 000 livres par année à partir de 2028. 
 
Sur la ligne canon, notre produit vedette reste la 83C1. Nous avons un nouveau client potentiel intéressé 
à notre produit soit NGIS, anciennement ATK, qui prenait sa 83C1 chez Radford. Une entente possible 
avec eux augmenterait notre production de 250 000 livres par année. Des nouveaux clients tel que la 
Taïwan, la Norvège et l’Allemagne nous ont aussi approché pour ce produit. 
 
Hodgdon, notre principal client pour les poudres commerciales, celles produites sur la ligne fusil, nous 
demande plus de poudre que ce que l’on peut lui fournir pour l’instant. Notre objectif pour la prochaine 
année sera d’augmenter notre production actuelle d’un peu plus de 800 000 livres à près de 1,3 millions. 
Pour se faire, la compagnie envisage d’ouvrir un troisième quart de travail sur la ligne fusil et la livraison 
du 141 prévue pour septembre y contribuera aussi. À noter que ce client nous achetait aussi des produits 
comme l’Expyro et des bases doubles et comme les Clays et la 40C2, mais dû à la situation actuelle des 
dehys, nous ne pouvons satisfaire leurs demandes à ce niveau pour le moment. 
 
La conjoncture économique actuelle est excellente et tous les pays risquent d’augmenter leur budget 
militaire prochainement. À titre d’exemple, celui du Canada devrait atteindre 2 % de son PIB. Unissons 
nos forces pour livrer les quantités et notre qualité habituelle. De belles années prospères se dessinent 
devant nous. 
 
Modernisation 
Bonne nouvelle, le sous-ministre de la défense du Canada a approuvé le projet de modernisation du 
secteur humide de 80 000 000 $ qui s’étalera jusqu’en 2028. Le projet est présentement entre les mains 
des travaux publics du Canada et il ne leur reste que quelques questions légales à régler concernant la 
responsabilité en cas d’incidents. La compagnie, de son côté, est à finaliser la documentation pour aller 
en soumission sur tout ce qui est construction des bâtiments et des infrastructures. 
 
Pour ce qui est du 141, le démantèlement du bâtiment se passe bien. Il y a 700 000 $ provenant de la 
subvention gouvernementale qui servira à la remise sur pied du dehy et bonne nouvelle, GD-OTS a décidé 
d’y ajouter 1,2 millions. On parle d’une nouvelle salle électrique, d’un nouveau système de gicleurs avec 
détection UV, de la nouvelle tuyauterie, de nouveaux supports de presses et automatisation, d’un 
nouveau plancher de béton et de nouveaux murs intérieurs en tôle pour faciliter le nettoyage. 
 
Situation de la main d’œuvre 
La prochaine embauche est prévue pour la fin avril, soit entre dix et douze nouveaux employés. Il y aura 
aussi un besoin dans les quarts de métiers, soit deux électriciens, un tuyauteur, deux techniciens en 
instrumentation et deux MMF. 
 
Finalement, en ce qui concerne la rétention des cadres au sein de l’entreprise, une firme externe a été 
engagée afin d’émettre un diagnostic sur la situation problématique. Les entrevues se sont terminées la 
semaine dernière et ladite firme devrait nous faire parvenir son rapport final d’ici le début mai. 
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